

Stadt Heidelberg

Heidelberg, den 29.01.2024

Anfrage Nr.: 0007/2024/FZ
Anfrage von Stadtrat Leuzinger
Anfragedatum: 08.01.2024

Betreff:

Vertretung des Oberbürgermeisters

Schriftliche Frage:

Nach welchen Kriterien wählen Sie aus welcher Stadtrat Sie als Oberbürgermeister vertreten darf?

Antwort:

Außerhalb der Karenzzeit kann sich Herr Oberbürgermeister von Mitgliedern des Gemeinderates bei offiziellen Terminen, zu denen er als Gast/Redner eingeladen, jedoch terminlich verhindert ist, vertreten lassen. Auf diese Weise wird die Präsenz eines städtischen Vertreters bei Terminen sichergestellt, falls dies vom Veranstalter/Ausrichter des Termins gewünscht ist. (Bevor eine Vertretungsanfrage an Gemeinderats-Fraktionen gestellt wird, wird üblicherweise die Möglichkeit der Vertretung auf Dezernenten-/Dezernentinnen-Ebene abgeprüft.)

Die Vertretungsanfragen an den Gemeinderat werden im Referat des Oberbürgermeisters im Aufgabenbereich der Repräsentation bearbeitet. Üblicherweise werden Anfragen für Vertretungen des Oberbürgermeisters chronologisch nach dem Eintreffen der jeweiligen Terminanfragen bearbeitet. Dabei gilt Folgendes:

- ➔ Die Häufigkeit der Anfragen an die jeweiligen Fraktionen/Gruppierungen im Gemeinderat richtet sich nach der Anzahl der Sitze/der Fraktionsstärke im Gemeinderat.
- ➔ Grundsätzlich werden keine Gemeinderatsmitglieder direkt beziehungsweise persönlich vom Referat des Oberbürgermeisters als Vertretungspersonen ausgewählt, sondern die jeweilige Gemeinderats-Fraktion, die um Vertretung gebeten wurde, entscheidet im Rahmen der Fraktionssitzung, welches Mitglied die Vertretung übernimmt (-Die Entscheidung der Fraktion kann terminlich auf eine bestimmte Person fallen oder aus thematischen Hintergründen-).

- ➔ Nach Benennung des Gemeinderatsmitglieds durch die Fraktion informiert das Referat des Oberbürgermeisters sodann die für den Termin verantwortliche Ansprechperson und stimmt die Details der Vertretung ab (Uhrzeit, eventuell Redebeitrag et cetera.)

Falls es sich um einen stadtteilspezifischen Termin handelt, kann es so also auch vorkommen, dass aufgrund des rollierenden Systems für die Vertretungsanfragen, keine Gemeinderätin oder Gemeinderat aus dem betreffenden Stadtteil die Vertretung wahrnimmt, weil es in der angefragten Fraktion keine Person aus dem Stadtteil gibt oder diese zeitlich verhindert ist.